



professeur d'allemand à la retraite, donne généreusement de son temps pour faire découvrir cette langue.

### **Marie-Thérèse Legras, Présidente depuis huit ans**

Aujourd'hui, 48 personnes sont membres du comité Steinheim à Colombelles. À la tête de cette équipe Marie-Thérèse Legras est Présidente depuis le 4 mars 2014. Mme Legras a succédé à Évelyne Laye qui a fait beaucoup pour le comité au cours de ses années de présidence. « Personnellement ma rencontre avec le Comité Colombelles-Steinheim s'est faite de façon fortuite. Lors de mon mandat de conseillère municipale en 2008, il fallait un hébergement pour un couple d'habitants de Steinheim. Ce n'était pas prévu, mais j'ai rendu service en accueillant Hanz et Annie. Les années ont passé et ils viennent toujours chez nous à Colombelles et je loge chez eux à Steinheim. Le temps a fait le reste : nous sommes désormais amis ! »

### **Bientôt 40 ans de jumelage**

Ce jumelage a été ponctué de temps forts et de cadeaux visibles au sein de la commune. Petit aperçu : pour les 20 ans du jumelage, un mariage normand a été organisé à Colombelles. Pour les 25 ans, un totem a été offert à Colombelles et des écoliers et collégiens ont pu se rendre à Steinheim. En 2014, une chorale et des collégiens étaient présents pour les commémorations du 11 novembre 2014. « Pour les 30 ans, en 2016, un match de handball Colombelles-Steinheim a mobilisé les membres du jumelage, tout comme la visite d'un cimetière allemand et du Mont-Saint-Michel. Le concert et le repas organisés avec la délégation de plus de 70 amis allemands sont un excellent souvenir », déclare Marie-Thérèse Legras. En 2017, l'échange Colombelles-Steinheim a été récompensé au Parlement européen à Strasbourg et, cette même année, à Colombelles a eu lieu l'inauguration du Jardin de la Paix, place Albert-Thomas. Deux ans plus tard, un totem est venu compléter le jardin lors des commémorations du 18 juin 2019. « Ce temps mémoriel était très intense émotionnellement car les comités d'échange avec Kornaka au Niger et Novaci en Macédoine du Nord étaient également présents, ainsi que des collégiens allemands et français », se souvient Marie-Thérèse. « Mais plus que le passé riche en souvenirs, il faut aussi préparer demain avec les plus jeunes, les nouvelles générations et réfléchir aux 40 ans de ce jumelage. Cela se déroulera en 2026, mais ça approche et nous sommes à l'écoute de toutes les bonnes idées ». Vous avez des envies, des suggestions, envie de voyager : n'hésitez pas à contacter la Présidente.

## COMITÉ DE JUMELAGE COLOMBELLES-STEINHEIM

# Amitié franco-allemande

**T**out a commencé par le sport en 1980 ! En effet, des matchs de football avaient lieu dans chaque ville. Six ans plus tard, quelques Colombellois se relayaient sur 150 km en vélo et en course à pied pour arriver sportivement jusqu'à Steinheim. Les habitants de Steinheim faisaient de même lors de leur venue à Colombelles. Convivialité, effort, solidarité étaient au rendez-vous et ont créé des liens qui se sont concrétisés en novembre 1986 avec la signature d'une charte entre les deux villes distantes de 990 kilomètres. Depuis les échanges se sont formalisés, mais la convivialité et le partage sont restés intacts !

### **Des rendez-vous réguliers**

Ce comité de jumelage organise de temps festifs et officiels. Ainsi les investitures des Maires font l'objet d'une délégation à chaque élection. Tous les ans, en mai, les Colombellois vont à la fête du printemps de Steinheim. Ils tiennent un stand avec des produits normands et vont à la rencontre des habitants. Cette année, nouveauté, une exposition avec des peintures de Florent Lustière, conseiller délégué à la jeunesse et Alain Letouzé aura lieu pour trois semaines à Steinheim. En été, le 15 août rime traditionnellement avec l'organisation de la grande foire à tout à Colombelles. Notez que cette année, elle se déroulera pour la première fois sur le stade Hidalgo pour faire de bonnes affaires ou vendre le petit bazar accumulé ! Et en décembre, ce sont les Allemands qui viennent pour le marché de la Saint-Nicolas avec leur traditionnel vin chaud et bières de Noël à savourer... avec modération.



**Marie-Thérèse Legras à côté du totem offert par la Ville de Steinheim le 18 juin 2019, positionné dans le Jardin de la Paix, place Albert-Thomas.**



**Évelyne Laye**

Depuis 2018, des cours d'allemand sont également proposés gracieusement aux Colombellois souhaitant s'initier. Mme Chantal Mohlek, habitante de Ouistreham,

### **Contact**

**Comité de jumelage Colombelles-Steinheim :** mait.legras@gmail.com  
Tél. : 06 50 80 93 40